

mône, mais celle-ci est aussi une des meilleures. La pauvreté a souvent pour cortège les peines du cœur, les souffrances de l'âme, et comme une espèce de défaillance : le pauvre, en un mot, a souvent besoin d'une aumône spirituelle pour soulager cette « pauvreté du cœur. » Les « Annales » en lui parvenant chaque mois, lui apporteront les actions de grâces de tant de bienfaits, les prières de tant de besoins, les récits pieux de tant d'évènements passés, et tout cela sera dans son âme comme un rayon de lumière et de chaleur dans la chaumière froide.

* * *

Ainsi la « Chronique » ne pourra point tout raconter, mais elle racontera le plus grand nombre de choses possible : la Sainte Vierge donnera à ce récit d'être un germe d'édification. Et avant de commencer la narration de nos pèlerinages, elle peut bien se réjouir de la page que lui a consacrée le numéro de Mai de la « Revue canadienne ». La descente de ce « St.-Laurent historique, légendaire et topographique, » amène le voyageur qui quitte Montréal, « sur la pointe du St.-Maurice opposée à celle des Trois-Rivières, » devant un magnifique groupes d'églises et de monuments. « C'est le Cap de la Madeleine, désormais célèbre pour son pèlerinage de N.-D. du T.-S. Rosaire. Après avoir eu l'autorisation diocésaine, le sanctuaire du Cap reçut de Pie X, en 1904, l'insigne faveur du couronnement de la statue de N.-D. du Rosaire. » Et la docte Revue continue, trois pages durant, la description de notre lieu de pèlerinage, exacte toujours, avec cependant une légère inexactitude, car le chemin de Croix existait lorsque les Pères Oblats prirent la desserte de la paroisse, tandis que les quinze groupes sont en bonne voie d'érection, comme nos lecteurs le savent déjà.

Et maintenant parlons de nos visites du mois de mai, et sans suivre exactement l'ordre « Chronique » faisons la chronique de la plus longue de nos visites, et de la plus féconde en bénédictions divines.

Le dimanche, 20 Mai, après l'heure du diner une longue file de voitures attendaient au pont du St.-Maurice sa Grandeur Monseigneur François Xavier Cloutier, Evêque des